

Zeitschrift: Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la Société
Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 167 (1987)

Vereinsnachrichten: Société suisse d'astrophysique et d'astronomie

Autor: Maeder, André

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizerische Gesellschaft für Anthropologie

Gegründet 1920

Anlässlich der Jahrestagung der SNG in Luzern führte die SGA auch ihre Jahrestagung mit Mitgliederversammlung am 9. und 10. Oktober 1987 durch. Es kam zur Wahl eines neuen Präsidenten, Prof. Christian Simon, Carouge-Genève.

Die Arbeitsgemeinschaft Historische Anthropologie der Schweiz (AGHAS) beteiligte sich durch einzelne Mitglieder an archäologischen Grabungen mit Bergung von menschlichem Skelettmaterial u.a. in den Kantonen Schaffhausen, Zürich und Bern. Beteiligt waren ausserdem die jeweiligen Archäologischen Dienste der genannten Kantone.

Publikationen

Der "Anthropologische Anzeiger" der SGA 1987, bereits im 45. Jahrgang, erschien viermal.

Internationale Beziehungen

Die SGA steht mit der Anthropologischen Gesellschaft in Wien in Kontakt, wo der Präsident die Ausstellung "The Human Story" im Naturhistorischen Museum besuchte.

Der Präsident: Dr. Georg Glowatzki

Société suisse d'astrophysique et d'astronomie

Fondée en 1969

La Société Suisse d'Astrophysique et d'Astronomie compte actuellement 112 membres. Le montant des crédits alloués cette année par le SHSN est d'environ Fr. 47'000.-. Cette somme se répartit en trois postes principaux: organisation du Cours de Saas-Fee, participation suisse à "Astronomy and Astrophysics", et crédits pour la collaboration internationale. Les divers instituts ont largement fait appel à ces fonds puisqu'en 1987 environ Fr. 17'000.- ont pu être alloués.

Le comité a tenu quatre séances téléphoniques. Il s'est occupé en particulier de la préparation du budget 1988, de la gestion des fonds pour 1987, de la préparation de l'Assemblée générale et de divers problèmes liés au Cours de Saas-Fee.

Puisque cette séance est la dernière du comité sortant, permettez-moi quelques réflexions générales. L'astronomie suisse paraît en bonne santé. Notre participation à l'European Space Organisation (ESO), partie de zéro en 1982, est aujourd'hui très satisfaisante. Elle est comparable à celle des autres pays européens.

C'est un point très important à l'heure où une décision sur la participation suisse au Very Large Telescope (VLT) doit être prise.

Par contre, je pense que d'une manière générale notre participation aux expériences de l'European Space Agency (ESA) doit être nettement augmentée, tant sur le plan des réalisations instrumentales que sur le plan scientifique. Un autre virage à bien négocier est la participation des astrophysiciens suisses aux expériences de ce qu'on peut appeler l'astrophysique des particules. Plusieurs expériences de ce type sont actuellement envisagées en Suisse et à l'étranger et il faut que les observatoires s'y intéressent. En résumé, à l'heure où de nombreux projets sont entrepris ou vont être opérationnels, tel le Space Telescope, le VLT, des satellites de l'ESA comme ISO, Lyman, Grasp ou Quasat, ou des expériences d'astrophysique des particules, il importe que les chercheurs de Suisse participent activement à ces projets.

Je concluerai en disant que ces six années passées dans le comité de la SSAA ont été très intéressantes. Je remercie chaleureusement mes collègues, Harry Nussbaumer, Roland Buser et Walter Schuler pour l'excellent esprit de coopération, de soutien mutuel et d'amitié qui a régné dans ce comité.

Le président: Prof. André Maeder

Schweizerische Gesellschaft für Biochemie

Gegründet 1958

Wissenschaftliche Tätigkeit

Die Jahrestagung der SGB fand am 26. und 27. März im Rahmen der 19. USGEB-Tagung in Lausanne statt. Wie früher hatten unsere Mitglieder die Möglichkeit, wissenschaftliche Beiträge in Form von Kurzvorträgen und Posters zu fünfzehn meist interdisziplinären Symposien mitzuteilen.

Publikationen

Die Zusammenfassung der an der USGEB-Tagung präsentierten Beiträge wurden im Band 43 (1987) der *Experientia* publiziert.

Internationale Beziehungen

Unser Sekretär, Herr Dr. L. Kuehn, vertrat die SGB im Council Meeting der Federation of European Biochemical Societies (FEBS), das anlässlich der 18. FEBS-Tagung 1987 in Ljubljana stattfand. Im Berichtsjahr wurden die Statuten der FEBS so abgeändert, dass nun auch Fachgesellschaften aus zugewandten Ländern als assoziierte Mitglieder aufgenommen werden können, was mit der Biochemischen Gesellschaft Nordafrikas der Fall war.